



L'AVIS de Muttersholtz – Été 2022
Dossier : L'aménagement du Cœur de village
Entretien avec Romuald Sum
Membre du groupe Cœur de village

- Pouvez-vous vous présenter ?

« Je m'appelle Romuald Sum, j'habite à Muttersholtz depuis 4 ans, je travaille à Strasbourg, à l'université. Je suis également illustrateur et un peu musicien. Je souhaite me reconvertir dans les espaces verts, mais je ne suis pas certain que cela se fera. Je suis membre de l'association Aux arbres citoyens. »

- Vous faites partie des citoyens les plus impliqués dans le projet, qu'est-ce qui vous a motivé à prendre part au projet ?

« J'ai toujours eu un regard sur l'endroit où je vivais, déjà avant et particulièrement à Muttersholtz. J'ai envie d'améliorer mon environnement et d'y apporter des changements pour le bénéfice de tous. J'ai tendance à vouloir combler les vides dans le paysage autour de moi. Cela m'a aussi poussé à intégrer l'association Aux arbres citoyens. J'aime planter des choses et c'était aussi le cas pour ce terrain autour du Gymnase. Et puis, ce n'est pas tous les jours que l'on demande l'avis des citoyens. J'ai donc pu exprimer ce que j'ai en tête. »

- Comment cela s'est-il passé ?

« Les réunions étaient plutôt ludiques, surtout dans un premier temps, chacun exprimait ses idées et ses opinions sous forme de brainstormings plutôt amusants. La mise en place de l'animation permettait

à chacun de pouvoir s'exprimer, c'était ouvert et très spontané. Les réunions, une fois que les plans étaient faits, avec les architectes paysagers étaient intéressantes également. Cela devenait concret et j'ai pu continuer à apporter mon point de vue et un peu continuer à influencer la décision finale.

Je trouve dommage que sur plus de 2 000 habitants, seule une cinquantaine se soit mobilisée. »

- Votre vision et vos avis ont-ils été pris en compte ?

« Il s'agit d'un travail commun. Chaque opinion individuelle ne peut pas être prise en compte. Il faut être réaliste sur le fait qu'il s'agisse d'une démarche commune. Dans l'ensemble, je suis satisfait du résultat qui correspond pas mal à mes attentes. Cela fait partie du jeu d'être à l'écoute des autres et de devoir accepter quelques frustrations. »

- Comment percevez-vous désormais le projet suite à la proposition de l'architecte ?

« Je le perçois de façon très positive, je suis impatient que les travaux commencent et de voir l'espace terminé. Cela m'a l'air très bien sur les plans. Et surtout, j'espère que ce sera utilisé. Ce sera aux habitants de s'approprier le Cœur de village et de le rendre vivant. »

- Quels sont pour vous les points forts de ce projet et les points faibles sur lesquels il faudra être vigilant ?

« Le point fort de ce projet est de créer un espace multifonctions, multigénérationnel, autant adapté aux familles, aux enfants. Avec à la fois des équipements sportifs, culturels, un espace de rassemblement et le tout dans un cadre un peu sauvage, c'est parfait.

En point de vigilance, il faudra faire en sorte d'attirer le plus de monde possible, que des animations touchent le plus grand nombre de personnes, par des programmations variées au niveau de la synagogue.

Pour l'extérieur, il faudra également trouver une bonne organisation pour l'utilisation des fours, des barbecues... »

- En quoi ce projet incarne-t-il Muttersholtz ?

« Ce projet est peu symbolique de l'état d'esprit assez ouvert sur la nature et sur la culture. Muttersholtz a une image extérieure d'innovation dans le cadre du vivre-ensemble, en lien avec la nature et la culture. »

- Comment pensez-vous, à titre personnel, occuper cet espace ?

« Je compte surtout utiliser l'espace dédié aux enfants en espérant y rencontrer du monde, discuter et trouver des occasions de manger et de boire ensemble. Aller au Marché et participer à des animations qui seront organisées en ce lieu. »

- De votre point de vue, quels seront les compléments à apporter ?

« Je ne sais pas, ce sera à voir avec la pratique. C'est en pratiquant le terrain que l'on se rend compte des manques ou des choses à améliorer. »